

# La Almudaina

DIARIO DE LA MANCHA.—REVISTA Y NOTICIAS

## PALMA

**Curado.**—Lo fué ayer en la Casa de Socorro un individuo que, trabajando en la descarga de unos maderos de un carro, uno de ellos se le escapó de las manos magallándole el pie derecho.

**Per ríe.**—Comunica la benemérita del puesto de Ajaró haber denunciado al juez de la misma a dos individuos que habían sostenido una reyerta, resultando uno de ellos con contusiones.

**«La Protectora» y sus bodas de oro.**—Cunde el entusiasmo en la Sociedad con motivo de los ensayos del «Himno a La Protectora», letra del laureado poeta D. José M.ª Toms y Maroto y música del acreditado profesor don Pablo Cell.

Este Himno debe inaugurarse el primer día de fiestas.

En Secretaría se han recibido algunas composiciones, escritas por socios, que han de ser leídas ó representadas en una de las veladas que han de celebrarse.

En breve se obsequiará con vaies de un sorteo, á los señores donantes, de una ó mas pesetas, á favor del fondo de festejos.

El infatigable Presidente, Director y Subcomisarios, rivalizan en celo para el mayor lucimiento de todo el programa.

La batata del señor Coll y señores coristas, no se dan punto de reposo para lograr el mayor éxito en su cometido.

**Títulos de bachiller.**—Por el Recordado de este distrito universitario han sido expedidos títulos de bachiller á favor de don Gabriel Serra de Gata, alumno del Instituto de Barcelona; don Agustín Nebot, don Fernando Ballester, don Antonio Bonet, don Francisco Vidal y don Antonio Gabriel Soles, del de Balesares; y don Bernardo Balle del de Mahón.

**«El Sol».**—Nuestro querido colega madrileño «El Sol» ha inaugurado una nueva máquina, con objeto de ofrecer más amplia información y más nutrida lectura al público y para solemnizar tal inauguración ha publicado un número extraordinario de 36 páginas.

Publica algunas fotografías, por las cuales puede colegirse la importancia de la publicación que dirige don Manuel Axnar.

Crecido número de artículos del nutrido grupo que constituye la redacción y los colaboradores de «El Sol» avaloran dicho número, que constituye un verdadero alarde de la prensa española y que demuestra el favor que el público dispensa á «El Sol», al cual deseamos éxitos tan resonantes como los ya conseguidos en su corta, si bien provechosa, existencia.

**Los accionistas del Teatro Balear.**—El accionista de dicho teatro don Francisco Gamarrá nos comunica que ha convocado para el domingo próximo, á las once, en su domicilio, á una reunión á los accionistas del Teatro Balear para conocer la opinión general y tomar algunos acuerdos para que su actual propietario no lo tenga con cargo por sistema.

**Los expedientes de aguardientes, vinos y licores.**—Hemos recibido las siguientes licencias:

«Para esta tarde á las cuatro, está convocada á sesión extraordinaria, la Junta general del Sindicato de exportadores de aguardientes, vinos y licores, en cuya reunión, que tendrá lugar en la Unión Industrial, la Comisión designada al efecto dará cuenta de las gestiones practicadas referentes al aumento de precio de las consumaciones, en lo que afecta al café, adoptándose las resoluciones que se estimen mas convenientes.»

El mando de la provincia, haciendo demostraciones del afecto que habla tomado á nuestra Roqueta, sintiéndose á la vez complacido del resultado de su gestión.

Efectivamente, el señor Ruiz Valarino deja grato recuerdo de su paso por este Gobierno Civil, pues ha sabido en todos momentos, particularmente en el grave problema de las subsistencias, aunar voluntades y trabajar para que nuestro mercado se viera abastecido de los artículos de primera necesidad.

La prueba del aprecio que ha sabido conquistar está en el crecido número de personas de todos los órdenes que durante estos pasados días y en particular ayer desfilaron por el Gobierno Civil figurando también nutridas comisiones de distintos Ayuntamientos de la Isla.

A dichas demostraciones unimos también la nuestra.

Según noticias de carácter semi-oficial á bordo del rápido llegará hoy á esta ciudad el nuevo Gobernador civil don Ubaldo de Rivas Cano, conocido ya de nuestro público, entre el que dejó también gratos recuerdos.

Como jello irroga grandísimos perjuicios á la clase modesta que necesita trasladar su residencia á la República cubana y muy especialmente á los braceros de algunos pueblos de esta isla, particularmente Andraitx, que practican en gran escala la emigración golondrina para dedicarse en la ciudad republicana á las operaciones de la zafra, regresando después á su habitual domicilio con los productos obtenidos en tan ruda labor, y atendido que hoy no existe razón alguna que abone la persistencia de una medida que si pudo tener justificación en determinadas circunstancias hoy no la tiene, el Presidente de la Diputación Provincial se ha dirigido al Excmo. señor Ministro de Fomento rogándole con el mayor encarecimiento se sirva interesar de las Compañías Transatlántica y Puertos restablezcan, á la mayor brevedad posible, la expedición, en todos los puertos en que hacen escala sus vapores, de pasajes de 3.ª clase.

## La huelga de telegrafistas en Palma

A juzgar por la incomunicación á que nos hallamos sometidos, continúa sin resolverse la huelga de los telegrafistas de la Península.

Al visitar ayer el Gobernador nos manifestó que no podía comunicarnos ninguna nueva noticia acerca del particular.

Lo único que puedo decirle es que he recibido hasta ahora 15 instancias de otros tantos individuos que afirman conocer el manejo de la telegrafía con los aparatos Hughes y Morse ofreciendo sus servicios á este Gobierno.

Mostróse el Gobernador optimista acerca de la pronta solución del conflicto.

## El censo electoral

El Presidente accidental de la Junta Municipal del Censo electoral de esta ciudad ha publicado el siguiente bando que fué fijado en los sitios públicos de consumo:

«Hago saber:

Que en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 3.º del Real decreto de 21 de Febrero de 1910, quedarán expuestas en los bajos de la Casa Consistorial de esta ciudad de solá y sol en los días del 21 del que cursa al 5 de Mayo, ambos inclusive, el Censo electoral de este Municipio, así como las listas de inclusiones y exclusiones al mismo, dentro cuyo término podrán formularse las reclamaciones que procedan con respecto al indicado Censo y listas; debiendo hacer presente que, a tenor de lo dispuesto en el artículo 5.º del citado Real decreto, no podrán ser admitidas más que pruebas documentales.»

## De Génova

Con inusitado esplendor celebróse el domingo día de Pascua, en la iglesia parroquial del caserío de Génova, no leme fiesta religiosa con motivo de la bendición de una preciosa imagen de Jesús Resucitado. Después de la bendición, que fué verificada por nuestro cura párroco Rdo. don Francisco Vivas, se cantó relemne Te Deum, Oficio matinal y procesión. A dichas actos asistió numerosa concurrencia. Fueron padrinos, en el acto de la bendición, el concejal de este Ayuntamiento y colono del predio «Son Berga» don Juan Llabrés y la bella y virtuosa señorita doña Antonia Rubert hija de los colonos de los predios «Son Sureda» y «Santa Eulalia» de este término municipal. Nuestra enhorabuena á dichos padrinos y especialmente al citado párroco que tanto se desvela para dar lucidez y expiendor á los divinos cultos.—C.

## Los pasajes de tercera para la Isla de Cuba

Hace bastantes meses y motivado, según noticias, por la epidemia grietal que entonces se padecía en toda España, las Compañías navieras que prestan el servicio de comunicaciones entre la península y la Isla de Cuba, suspendieron la expedición de pasajes de 3.ª clase.

Restablecida hoy la normalidad sanitaria subsiste, sin embargo, la expresada suspensión, con la particularidad de que esta parece ahora limitada á nuestro puerto y al de Barcelona, ya que en los de la Cornia y Santander se expenden pasajes de 3.ª clase.

## De Felanitx

La situación agrícola sigue empeorando. En vez de lluvias tenemos vientos continuados y de cuando en cuando alguna helada, que por fortuna no han causado hasta ahora daño alguno. El apuro de las sembranzas se hace por momentos más crítico, desapareciendo poco á poco del ánimo del agricultor las ligeras esperanzas de empujando que podía abrigarse.

—En el mercado celebrado anteaayer en la Plaza de la Fuente pude notar que ha influido en la baja del precio del ganado lanar la perspectiva de que en breve se aabee la abundancia de pastos naturales de que pudieran disponer hasta ahora los ganaderos. Se presentaron á la venta en número tan considerable las manadas de corderos, que, aun siendo muchas las transacciones hechas, tuvieron que regresar los pastores á su masada con una parte de las reses que tenían intención de vender.

El precio corriente fué de 50 céntimos de peseta la tercia de 400 gramos, peso vivo.

Las mismas causas han determinado también una baja en el precio de las carnes, pues desde hace dos días las venden los tabajeros á 75 y á 80 céntimos la tercia.

## Provisión del tiempo

Para lo que resta de la presente quincena el astrónomo Sfeijón hace los siguientes pronósticos:

«El jueves 24, actuará, según parece, una depresión en el mar del Norte y se formará otra secundaria en el golfo de León. Ocasionalmente lloverá y tormentas, especialmente desde el Cantábrico y NE, á las regiones del paralelo central, con vientos de entre SO, y NO.

Del 25 al 26, llegará á estas Islas Británicas una depresión y se acusará un secundario en el Cantábrico. Por el influjo de estos núcleos perturbadores se registrarán lluvias y algunas tormentas en la Península, particularmente desde el NO. N. al Centro, con vientos del tercer cuadrante.

Del 27 al 28, evolucionará en el Mediterráneo una depresión, que causará algunas lluvias ó tormentas en la mitad oriental, singularmente en el NE, con vientos de entre NO, y NE.

La depresión que del 29 al 30 pasará por el canal de la Mancha en dirección al Centro de Europa, producirá algunas lluvias y tormentas en el Cantábrico y en el NE, con vientos de entre SO, y NO.»

## Cuestiones obreras

**Sindicación de las obreras**

Hace algunos meses dimos cuenta de haberse constituido, instalándose en un entresuelo de la calle de Verdi, una entidad que funcionaba bajo el título de «Defensa de la obrera» aspiraba reunir á cuantas mujeres vivían de su trabajo, de un modo particular las obreras de la aguja, con el fin de formar una asociación defensora de sus intereses y de sus justas reivindicaciones, todo ello dentro del orden más estricto y de la disciplina social que debe reinar, para asegurar el éxito, entre los distintos elementos de la industria.

La entidad citada ha ido aumentando rápidamente, contando por centenares las obreras asociadas.

A medida que el número de éstas pertenecientes á un mismo gremio ha ido aumentando se ha constituido las oportunas Secciones Sindicales y las

## La fantasía trabajando

Anteaayer en el último tren descendente de la línea de Santanyi la casualidad nos deparó por compañero de coche al Catedrático auxiliar de Ciencias del Instituto don Miguel Sampol.

El señor Sampol nos manifestó: si lo que me ha sucedido no fuese hijo de la fantasía, ó un ensueño, tendrían Vds. una información sensacional.

—¿Que ha pasado?

—Verá Vd. Salí en el tren de las 2:40 para Luchmayor, cuando, poco antes de arrancar el tren, subió al mismo vagón en que viajaba un caballero de unos 55 años, acompañado de una señora. El caballero vestía pantalón kaki y medias de turista. Noté que tenía mucho parecido con el Kaiser; hasta me pareció que su bigote recordado, denotaba que antes había tenido sus guías pintadas y hacia arriba.

«¿Será el Kaiser?—me decía á mí mismo.—La idea se aferraba á mi imaginación y me pareció que el descono-

## En la Alcaldía

Durante la mañana de ayer, a pesar de estar cerradas las oficinas del Ayuntamiento, fueron muchas las personas que desfilaron por el despacho de la Alcaldía a felicitar al señor Barceló y Caimari, por su nombramiento de Alcalde en propiedad.

Recibió además crecido número de felicitaciones de las autoridades y distintas personalidades.

Nos manifestó el señor Barceló y Caimari que como había dicho ya públicamente en la sesión, creía que él hablará de programas. Procurará, como hasta aquí, trabajar con fé para orillar cuantas dificultades se presenten y medará por muy satisfecho si lo consiguiera, particularmente en el difícil problema de las subsistencias aun de cada día más complicado.

Cisco, nos añadió, que si lo no ha de ser obstáculo para ver de conseguir mejorar la hacienda municipal a cuyo fin llevo ya realizados, durante mi alcaldía accidental, determinados trabajos, en unión de otros compañeros, los que espero poder poner en breve a la consideración del Ayuntamiento.

Ha de continuar, nos añadió, a todo trance, las obras de construcción de la nueva plaza de Abastos.

Está también en mi propósito ver de mejorar las condiciones de limpieza de la ciudad para lo que convocaré para uno de estos próximos días al gremio de basureros.

Ha de procurar mejorar las condiciones del alumbrado público, lo que espero conseguir dado la baja que han experimentado los carbonos.

Nos ofreció el señor Barceló y Caimari darnos facilidades para nuestra labor informativa municipal, ofreciéndonos particular y oficialmente para todo lo que redunda en beneficio del interés público.

## Hallazgo de un cadáver

Comunica la benemérita del puesto de San Antonio que días pasados fué encontrado en el punto conocido por «Las Tancas d'en Tuy» el cadáver de un individuo, que una vez reconocido resultó ser el del vecino de la parroquia de Santa Inés, José Bonat Tur de 60 años de edad.

Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades se personó en el lugar de la ocurrencia el Juez competente quien practicó las oportunas diligencias ordenando el levantamiento del cadáver.

Según dictamen facultativo la muerte había sido producida por un fuerte ataque epiléptico, de los que realia padeciendo.

Descanse en paz el alma del finado.

## Audiencia

**Señalamiento**

Para el día 28 del actual está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Pedro J. Oliver, acusado del delito de estafa.

Representará el ministerio público el Teniente Fiscal señor García.

El procesado estará defendido por el abogado Pedro Andreu.

**Sentencia**

Por el Tribunal de Derecho se ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de la Catedral, contra Bernardo Píñasi, acusado del delito de hurto y por ella se condena al procesado a la pena de 4 años, dos meses y un día de prisión correccional, accesorias y pago de costas.

**Alarde de causas**

En el alarde de causas celebrado en

## CINE «ASISTENCIA PALMESANA»

Hoy. Ultima proyección, de la grandiosa película titulada

## BODAS TRAGICAS

y además la interesante ópera en tres partes titulada

## DESESPERADO DEL PANAMA

Grandes distillerías de la Méditerranée

SUAU Y CIB.  
GRANDES LICORES SUPERFINOS EN COMPETENCIA CON LAS MEJORES MARCAS EXTRANJERAS  
ESPECIALIDADES DE LA CASA

Chatreuse Valdemoso \* Gran licor de los aliados \* Crema cacao vainilla  
PIDASE EN TODAS PARTES

primera que así han procedido han sido las modistas.

A éstas seguirán, en breve plazo, las oficiales sastre y las bordadoras, que son, en particular estas últimas, las que más derecho tienen a solicitar y conseguir mejoras en su trabajo.

La Sección Sindical de Modistas celebró el domingo por la mañana una reunión, en el local social, para tratar de las peticiones que formularán que son las siguientes: cumplimiento de la ley en lo que hace referencia al trabajo en días festivos y al trabajo nocturno de la mujer; aumento de sueldo, basado en la carestía de la vida; disminución de horas de trabajo, hasta 1.º de Octubre en que debe implantarse la jornada de 8 horas; aumento de salario para el trabajo realizado en horas extraordinarias.

Como decimos anteriormente van muy adelantados los trabajos para la constitución de las Secciones Sindicales de sastre y bordadoras.

La «Defensa de la Obrera» (a cuyo frente, dicho sea de paso, están distinguidas y virtuosas damas y un joven ilustrado cabargó) tiene establecida una Mutualidad para auxiliar a las asociadas, en caso de enfermedad.

Tiene también establecida una escuela que, aunque hoy se embrión, tienen, los elementos directores, el propósito de montar con todos los adelantos modernos, a cuyo efecto se ha solicitado, y obtenido, el concurso de una ilustrada y competente profesora de un centro de segunda enseñanza.

El deseo que anima a quienes orientan la «Defensa de la Obrera», es el de obtener para la mujer trabajadora todas las ventajas y reivindicaciones que tiene derecho, utilizando para ello caminos de armonía, nunca medios pertarpadores y violentos.

**Las modistas en huelga**

Ayer, como dijimos, se declararon en huelga las modistas asociadas en la Casa del Pueblo.

Durante el día distintas comisiones se entrevistaron con las maestras para ver de encontrar los medios de conseguir sus aspiraciones.

En las primeras horas de la tarde tuvimos ocasión de hablar con una de las referidas comisiones manifestándonos que tenían buenas impresiones.

De todos modos, dijeron, no resuadaremos por ahora el trabajo hasta conseguir que todas nuestras compañeras logren los mismos beneficios.

Nos dijeron que esta noche se reunirán de nuevo en la Casa del Pueblo para dar cuenta a sus compañeras de los trabajos realizados y adoptar los acuerdos convenientes.

## Del Ejército

**Excepciones.**—Sa ha dispuesto sean cumplimentados los actometos de la Comisión mixta de reclutamiento de Baleares declarando excepciones del servicio militar activo a los reclutas Juan Págerols Navas, Nicolás Barceló Juan, Francisco Alberti Llesarre, Juan Vila Bartomeu y Juan Zitzgoza Granel.

## En la Alcaldía

Durante la mañana de ayer, a pesar de estar cerradas las oficinas del Ayuntamiento, fueron muchas las personas que desfilaron por el despacho de la Alcaldía a felicitar al señor Barceló y Caimari, por su nombramiento de Alcalde en propiedad.

Recibió además crecido número de felicitaciones de las autoridades y distintas personalidades.

Nos manifestó el señor Barceló y Caimari que como había dicho ya públicamente en la sesión, creía que él hablará de programas. Procurará, como hasta aquí, trabajar con fé para orillar cuantas dificultades se presenten y medará por muy satisfecho si lo consiguiera, particularmente en el difícil problema de las subsistencias aun de cada día más complicado.

Cisco, nos añadió, que si lo no ha de ser obstáculo para ver de conseguir mejorar la hacienda municipal a cuyo fin llevo ya realizados, durante mi alcaldía accidental, determinados trabajos, en unión de otros compañeros, los que espero poder poner en breve a la consideración del Ayuntamiento.

Ha de continuar, nos añadió, a todo trance, las obras de construcción de la nueva plaza de Abastos.

Está también en mi propósito ver de mejorar las condiciones de limpieza de la ciudad para lo que convocaré para uno de estos próximos días al gremio de basureros.

Ha de procurar mejorar las condiciones del alumbrado público, lo que espero conseguir dado la baja que han experimentado los carbonos.

Nos ofreció el señor Barceló y Caimari darnos facilidades para nuestra labor informativa municipal, ofreciéndonos particular y oficialmente para todo lo que redunda en beneficio del interés público.

## Hallazgo de un cadáver

Comunica la benemérita del puesto de San Antonio que días pasados fué encontrado en el punto conocido por «Las Tancas d'en Tuy» el cadáver de un individuo, que una vez reconocido resultó ser el del vecino de la parroquia de Santa Inés, José Bonat Tur de 60 años de edad.

Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades se personó en el lugar de la ocurrencia el Juez competente quien practicó las oportunas diligencias ordenando el levantamiento del cadáver.

Según dictamen facultativo la muerte había sido producida por un fuerte ataque epiléptico, de los que realia padeciendo.

Descanse en paz el alma del finado.

## Audiencia

**Señalamiento**

Para el día 28 del actual está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Pedro J. Oliver, acusado del delito de estafa.

Representará el ministerio público el Teniente Fiscal señor García.

El procesado estará defendido por el abogado Pedro Andreu.

**Sentencia**

Por el Tribunal de Derecho se ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de la Catedral, contra Bernardo Píñasi, acusado del delito de hurto y por ella se condena al procesado a la pena de 4 años, dos meses y un día de prisión correccional, accesorias y pago de costas.

**Alarde de causas**

En el alarde de causas celebrado en

## CINE «ASISTENCIA PALMESANA»

Hoy. Ultima proyección, de la grandiosa película titulada

## BODAS TRAGICAS

y además la interesante ópera en tres partes titulada

## DESESPERADO DEL PANAMA

Grandes distillerías de la Méditerranée

SUAU Y CIB.  
GRANDES LICORES SUPERFINOS EN COMPETENCIA CON LAS MEJORES MARCAS EXTRANJERAS  
ESPECIALIDADES DE LA CASA

Chatreuse Valdemoso \* Gran licor de los aliados \* Crema cacao vainilla  
PIDASE EN TODAS PARTES

primera que así han procedido han sido las modistas.

A éstas seguirán, en breve plazo, las oficiales sastre y las bordadoras, que son, en particular estas últimas, las que más derecho tienen a solicitar y conseguir mejoras en su trabajo.

La Sección Sindical de Modistas celebró el domingo por la mañana una reunión, en el local social, para tratar de las peticiones que formularán que son las siguientes: cumplimiento de la ley en lo que hace referencia al trabajo en días festivos y al trabajo nocturno de la mujer; aumento de sueldo, basado en la carestía de la vida; disminución de horas de trabajo, hasta 1.º de Octubre en que debe implantarse la jornada de 8 horas; aumento de salario para el trabajo realizado en horas extraordinarias.

Como decimos anteriormente van muy adelantados los trabajos para la constitución de las Secciones Sindicales de sastre y bordadoras.

La «Defensa de la Obrera» (a cuyo frente, dicho sea de paso, están distinguidas y virtuosas damas y un joven ilustrado cabargó) tiene establecida una Mutualidad para auxiliar a las asociadas, en caso de enfermedad.

Tiene también establecida una escuela que, aunque hoy se embrión, tienen, los elementos directores, el propósito de montar con todos los adelantos modernos, a cuyo efecto se ha solicitado, y obtenido, el concurso de una ilustrada y competente profesora de un centro de segunda enseñanza.

El deseo que anima a quienes orientan la «Defensa de la Obrera», es el de obtener para la mujer trabajadora todas las ventajas y reivindicaciones que tiene derecho, utilizando para ello caminos de armonía, nunca medios pertarpadores y violentos.

**Las modistas en huelga**

Ayer, como dijimos, se declararon en huelga las modistas asociadas en la Casa del Pueblo.

Durante el día distintas comisiones se entrevistaron con las maestras para ver de encontrar los medios de conseguir sus aspiraciones.

En las primeras horas de la tarde tuvimos ocasión de hablar con una de las referidas comisiones manifestándonos que tenían buenas impresiones.

De todos modos, dijeron, no resuadaremos por ahora el trabajo hasta conseguir que todas nuestras compañeras logren los mismos beneficios.

Nos dijeron que esta noche se reunirán de nuevo en la Casa del Pueblo para dar cuenta a sus compañeras de los trabajos realizados y adoptar los acuerdos convenientes.

## Del Ejército

**Excepciones.**—Sa ha dispuesto sean cumplimentados los actometos de la Comisión mixta de reclutamiento de Baleares declarando excepciones del servicio militar activo a los reclutas Juan Págerols Navas, Nicolás Barceló Juan, Francisco Alberti Llesarre, Juan Vila Bartomeu y Juan Zitzgoza Granel.

## En la Alcaldía

Durante la mañana de ayer, a pesar de estar cerradas las oficinas del Ayuntamiento, fueron muchas las personas que desfilaron por el despacho de la Alcaldía a felicitar al señor Barceló y Caimari, por su nombramiento de Alcalde en propiedad.

Recibió además crecido número de felicitaciones de las autoridades y distintas personalidades.

Nos manifestó el señor Barceló y Caimari que como había dicho ya públicamente en la sesión, creía que él hablará de programas. Procurará, como hasta aquí, trabajar con fé para orillar cuantas dificultades se presenten y medará por muy satisfecho si lo consiguiera, particularmente en el difícil problema de las subsistencias aun de cada día más complicado.

Cisco, nos añadió, que si lo no ha de ser obstáculo para ver de conseguir mejorar la hacienda municipal a cuyo fin llevo ya realizados, durante mi alcaldía accidental, determinados trabajos, en unión de otros compañeros, los que espero poder poner en breve a la consideración del Ayuntamiento.

Ha de continuar, nos añadió, a todo trance, las obras de construcción de la nueva plaza de Abastos.

Está también en mi propósito ver de mejorar las condiciones de limpieza de la ciudad para lo que convocaré para uno de estos próximos días al gremio de basureros.

Ha de procurar mejorar las condiciones del alumbrado público, lo que espero conseguir dado la baja que han experimentado los carbonos.

Nos ofreció el señor Barceló y Caimari darnos facilidades para nuestra labor informativa municipal, ofreciéndonos particular y oficialmente para todo lo que redunda en beneficio del interés público.

## Hallazgo de un cadáver

Comunica la benemérita del puesto de San Antonio que días pasados fué encontrado en el punto conocido por «Las Tancas d'en Tuy» el cadáver de un individuo, que una vez reconocido resultó ser el del vecino de la parroquia de Santa Inés, José Bonat Tur de 60 años de edad.

Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades se personó en el lugar de la ocurrencia el Juez competente quien practicó las oportunas diligencias ordenando el levantamiento del cadáver.

Según dictamen facultativo la muerte había sido producida por un fuerte ataque epiléptico, de los que realia padeciendo.

Descanse en paz el alma del finado.

## Audiencia

**Señalamiento**

Para el día 28 del actual está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Pedro J. Oliver, acusado del delito de estafa.

Representará el ministerio público el Teniente Fiscal señor García.

El procesado estará defendido por el abogado Pedro Andreu.

**Sentencia**

Por el Tribunal de Derecho se ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de la Catedral, contra Bernardo Píñasi, acusado del delito de hurto y por ella se condena al procesado a la pena de 4 años, dos meses y un día de prisión correccional, accesorias y pago de costas.

**Alarde de causas**

En el alarde de causas celebrado en

## CINE «ASISTENCIA PALMESANA»

Hoy. Ultima proyección, de la grandiosa película titulada

## BODAS TRAGICAS

y además la interesante ópera en tres partes titulada

## DESESPERADO DEL PANAMA

Grandes distillerías de la Méditerranée

SUAU Y CIB.  
GRANDES LICORES SUPERFINOS EN COMPETENCIA CON LAS MEJORES MARCAS EXTRANJERAS  
ESPECIALIDADES DE LA CASA

Chatreuse Valdemoso \* Gran licor de los aliados \* Crema cacao vainilla  
PIDASE EN TODAS PARTES

primera que así han procedido han sido las modistas.

A éstas seguirán, en breve plazo, las oficiales sastre y las bordadoras, que son, en particular estas últimas, las que más derecho tienen a solicitar y conseguir mejoras en su trabajo.

La Sección Sindical de Modistas celebró el domingo por la mañana una reunión, en el local social, para tratar de las peticiones que formularán que son las siguientes: cumplimiento de la ley en lo que hace referencia al trabajo en días festivos y al trabajo nocturno de la mujer; aumento de sueldo, basado en la carestía de la vida; disminución de horas de trabajo, hasta 1.º de Octubre en que debe implantarse la jornada de 8 horas; aumento de salario para el trabajo realizado en horas extraordinarias.

Como decimos anteriormente van muy adelantados los trabajos para la constitución de las Secciones Sindicales de sastre y bordadoras.

La «Defensa de la Obrera» (a cuyo frente, dicho sea de paso, están distinguidas y virtuosas damas y un joven ilustrado cabargó) tiene establecida una Mutualidad para auxiliar a las asociadas, en caso de enfermedad.

Tiene también establecida una escuela que, aunque hoy se embrión, tienen, los elementos directores, el propósito de montar con todos los adelantos modernos, a cuyo efecto se ha solicitado, y obtenido, el concurso de una ilustrada y competente profesora de un centro de segunda enseñanza.

El deseo que anima a quienes orientan la «Defensa de la Obrera», es el de obtener para la mujer trabajadora todas las ventajas y reivindicaciones que tiene derecho, utilizando para ello caminos de armonía, nunca medios pertarpadores y violentos.

**Las modistas en huelga**

Ayer, como dijimos, se declararon en huelga las modistas asociadas en la Casa del Pueblo.

Durante el día distintas comisiones se entrevistaron con las maestras para ver de encontrar los medios de conseguir sus aspiraciones.

En las primeras horas de la tarde tuvimos ocasión de hablar con una de las referidas comisiones manifestándonos que tenían buenas impresiones.

De todos modos, dijeron, no resuadaremos por ahora el trabajo hasta conseguir que todas nuestras compañeras logren los mismos beneficios.

Nos dijeron que esta noche se reunirán de nuevo en la Casa del Pueblo para dar cuenta a sus compañeras de los trabajos realizados y adoptar los acuerdos convenientes.

## Del Ejército

**Excepciones.**—Sa ha dispuesto sean cumplimentados los actometos de la Comisión mixta de reclutamiento de Baleares declarando excepciones del servicio militar activo a los reclutas Juan Págerols Navas, Nicolás Barceló Juan, Francisco Alberti Llesarre, Juan Vila Bartomeu y Juan Zitzgoza Granel.

## En la Alcaldía

Durante la mañana de ayer, a pesar de estar cerradas las oficinas del Ayuntamiento, fueron muchas las personas que desfilaron por el despacho de la Alcaldía a felicitar al señor Barceló y Caimari, por su nombramiento de Alcalde en propiedad.

Recibió además crecido número de felicitaciones de las autoridades y distintas personalidades.

Nos manifestó el señor Barceló y Caimari que como había dicho ya públicamente en la sesión, creía que él hablará de programas. Procurará, como hasta aquí, trabajar con fé para orillar cuantas dificultades se presenten y medará por muy satisfecho si lo consiguiera, particularmente en el difícil problema de las subsistencias aun de cada día más complicado.

Cisco, nos añadió, que si lo no ha de ser obstáculo para ver de conseguir mejorar la hacienda municipal a cuyo fin llevo ya realizados, durante mi alcaldía accidental, determinados trabajos, en unión de otros compañeros, los que espero poder poner en breve a la consideración del Ayuntamiento.

Ha de continuar, nos añadió, a todo trance, las obras de construcción de la nueva plaza de Abastos.

Está también en mi propósito ver de mejorar las condiciones de limpieza de la ciudad para lo que convocaré para uno de estos próximos días al gremio de basureros.

Ha de procurar mejorar las condiciones del alumbrado público, lo que espero conseguir dado la baja que han experimentado los carbonos.

Nos ofreció el señor Barceló y Caimari darnos facilidades para nuestra labor informativa municipal, ofreciéndonos particular y oficialmente para todo lo que redunda en beneficio del interés público.

## Hallazgo de un cadáver

Comunica la benemérita del puesto de San Antonio que días pasados fué encontrado en el punto conocido por «Las Tancas d'en Tuy» el cadáver de un individuo, que una vez reconocido resultó ser el del vecino de la parroquia de Santa Inés, José Bonat Tur de 60 años de edad.

Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades se personó en el lugar de la ocurrencia el Juez competente quien practicó las oportunas diligencias ordenando el levantamiento del cadáver.

Según dictamen facultativo la muerte había sido producida por un fuerte ataque epiléptico, de los que realia padeciendo.

Descanse en paz el alma del finado.

## Audiencia

**Señalamiento**

Para el día 28 del actual está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Pedro J. Oliver, acusado del delito de estafa.

Representará el ministerio público el Teniente Fiscal señor García.

El procesado estará defendido por el abogado Pedro Andreu.

**Sentencia**

Por el Tribunal de Derecho se ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de la Catedral, contra Bernardo Píñasi, acusado del delito de hurto y por ella se condena al procesado a la pena de 4 años, dos meses y un día de prisión correccional, accesorias y pago de costas.

**Alarde de causas**

En el alarde de causas celebrado en

## CINE «ASISTENCIA PALMESANA»

Hoy. Ultima proyección, de la grandiosa película titulada

## BODAS TRAGICAS

y además la interesante ópera en tres partes titulada

## DESESPERADO DEL PANAMA

Grandes distillerías de la Méditerranée

SUAU Y CIB.  
GRANDES LICORES SUPERFINOS EN COMPETENCIA CON LAS MEJORES MARCAS EXTRANJERAS  
ESPECIALIDADES DE LA CASA

Chatreuse Valdemoso \* Gran licor de los aliados \* Crema cacao vainilla  
PIDASE EN TODAS PARTES

primera que así han procedido han sido las modistas.

A éstas seguirán, en breve plazo, las oficiales sastre y las bordadoras, que son, en particular estas últimas, las que más derecho tienen a solicitar y conseguir mejoras en su trabajo.

La Sección Sindical de Modistas celebró el domingo por la mañana una reunión, en el local social, para tratar de las peticiones que formularán que son las siguientes: cumplimiento de la ley en lo que hace referencia al trabajo en días festivos y al trabajo nocturno de la mujer; aumento de sueldo, basado en la carestía de la vida; disminución de horas de trabajo, hasta 1.º de Octubre en que debe implantarse la jornada de 8 horas; aumento de salario para el trabajo realizado en horas extraordinarias.

Como decimos anteriormente van muy adelantados los trabajos para la constitución de las Secciones Sindicales de sastre y bordadoras.

La «Defensa de la Obrera» (a cuyo frente, dicho sea de paso, están distinguidas y virtuosas damas y un joven ilustrado cabargó) tiene establecida una Mutualidad para auxiliar a las asociadas, en caso de enfermedad.

Tiene también establecida una escuela que, aunque hoy se embrión, tienen, los elementos directores, el propósito de montar con todos los adelantos modernos, a cuyo efecto se ha solicitado, y obtenido, el concurso de una ilustrada y competente profesora de un centro de segunda enseñanza.

El deseo que anima a quienes orientan la «Defensa de la Obrera», es el de obtener para la mujer trabajadora todas las ventajas y reivindicaciones que tiene derecho, utilizando para ello caminos de armonía, nunca medios pertarpadores y violentos.

**Las modistas en huelga**

Ayer, como dijimos, se declararon en huelga las modistas asociadas en la Casa del Pueblo.

Durante el día distintas comisiones se entrevistaron con las maestras para ver de encontrar los medios de conseguir sus aspiraciones.

En las primeras horas de la tarde tuvimos ocasión de hablar con una de las referidas comisiones manifestándonos que tenían buenas impres

# TELEGRAMAS

## La paz

Madrid, 19

### Un mensaje de Ebert

Basilea.—Con motivo de las fiestas de Pascuas, el presidente Ebert acaba de dirigir a la Asamblea Nacional de Weimar un mensaje cuyos son los párrafos siguientes:

«La Asamblea Nacional como representación elegida por el pueblo alemán ha expresado con una gran unanimidad su deseo de que el Gobierno no firme una paz que no sea de inteligencia y de reconciliación y que rechace todo tratado que anule el presente y el porvenir de Alemania. La voluntad del pueblo será decisiva para el Gobierno.

«Hemos cumplido las duras condiciones del armisticio y seguimos a pesar de ello bloqueados y con nuestros prisioneros retenidos en país enemigo. Esto equivale a la continuación de la guerra y constituye una carga que pueblo alguno podría soportar.

«Hemos llevado a cabo cerca de nuestros enemigos, cuanto era necesario para firmar la paz, librando así de un tormento insostenible a nuestro pueblo. La responsabilidad de todas las consecuencias que resulten de la continuación del actual estado de cosas para nosotros y para toda Europa y a fin de cuentas para el mundo entero, recae sobre nuestros adversarios. Esto deberán éstos tenerlo presente.

«Pero es igualmente imposible el procurarnos pan y trabajo y edificar la nueva Alemania, en tanto las divisiones de nuestro pueblo perseveren en la lucha que amenaza destruir completamente nuestra vida política y económica. Un influjo duradero debe ser concedido en la organización de la vida del Estado a económicos y sociales. Este último asunto es objeto de profundo examen por parte del Gobierno. Pero la Alemania nueva no puede ser creada por un brusco salto en las tinieblas, que sería indudablemente un salto hacia el abismo. Una dictadura del proletariado, arruinaría a Alemania dentro de pocos meses.»

### La situación en Hungría

Viena.—La oficina de la prensa

rumana anuncia que en Budapest el orden solamente es mantenido por el terror. La crisis alimenticia es grave debido a la enorme alza que han sufrido los precios de los comestibles.

El éxodo de las familias de la aristocracia y de la burguesía es continuo. Todos los diarios burgueses son redactados por bolcheviques y anuncian el terror rojo.

Habiéndose enterado el gobierno inglés de que el gobierno búlgaro confisca los bienes pertenecientes a los exarjanos residentes en Hungría, Mr. Balfour dirigió a Bela una advertencia diciendo:

«Se les previene que el gobierno comunista será considerado responsable del modo como son cumplidos los compromisos contraídos por dicho gobierno comunista.»

Los espartaquistas abandonan la partida en Brunswick

Nauen.—Han fracasado las negociaciones que los comisarios populares de Brunswick estaban celebrando en Helmsdorf con el general Maerker, jefe de las tropas gubernamentales alemanas. En la noche del 16 al 17 hubo un aterrizaje de Brunswick el jefe de la Policía de Berlín y espartaquista Eichenhorn. Pero el avión tuvo que aterrizar forzosamente cerca de Holmsmünden, siendo Eichenhorn detenido por tropas del Gobierno. El ex presidente Merges y algunos otros jefes espartaquistas que huyeron también en automóvil, no han podido ser detenidos hasta el momento.

La conferencia de la paz

París.—El mariscal Poch ha recibido definitivamente esta mañana orden de transmitir el telegrama convocando a los plenipotenciarios alemanes que han de representar a Alemania en la conferencia de Versalles.

El telegrama, que está redactado en una forma muy concisa, dice:

«El consejo supremo interaliado invita a los plenipotenciarios a presentarse el 25 de Abril, por la tarde, en Versalles, para girar la lectura de las condiciones preliminares de la paz.»

Hay otro telegrama dirigido igualmente al gobierno alemán en el que se invita a que indique la lista de los plenipotenciarios designados y la de las personas de su acompañamiento.

### El 7.º de Mayo

Basilea.—Díean de Viena que el Gobierno ha declarado festivo para las oficinas del Estado y escuelas el 7.º de Mayo.

Situación desahogada en Riga

Nauen.—En Riga reina el caos, a causa de un hambre espantosa. Domina en la ciudad el populacho desahogado. Las gentes se caen, extendidas, en la calle, y mueren de inanición. Se pagan precios fabulosos por comida imposible. Para hacer posible la alimentación del proletariado, se quiere matar de hambre a la clase media. Las autoridades de la ciudad han ordenado la expulsión de los habitantes acumulados sin distinción de edad o sexo. Pueden llevarse lo más necesario únicamente, y han sido trasladados a las fuerzas de Riga, donde se ven expuestos a la más horrible miseria y a una muerte segura.

La capital bávara, en poder de un espartaquista y de un estudiante

Nauen.—Munich se encuentra actualmente bajo el despotismo del espartaquista Sonthner y del estudiante Toller, de veinticuatro años de edad, los cuales publican numerosas proclamas al proletariado. Dicen que quieren deliberar sobre la permanencia a todos de las mujeres entre diez y ocho y treinta años de edad.

El Consejo de decanos de la Dieta bávara acordó en Bamberg, con el presidente de ministros, Hoffmann, no despreciar la intervención de ayuda

ando por una ventana a un patio vecino.

Durante los disturbios fueron muertas cuatro personas, habiendo resultado además 35 heridos.

El segundo día de la huelga se desarrolló con la mayor calma.

El orden en Turín no ha sido alterado.

### Detención de un soldado

Berlin.—El soldado Runge, presunto autor del asesinato de Liebescht y de Rosa Luxemburgo, ha sido detenido en el cuerpo donde presta sus servicios.

Será procesado inmediatamente.

### El destino del ex-Kaiser

Ginebra.—Ha llegado a Berna el príncipe Joaquín, el más joven de los hijos del ex-Kaiser. Se propone permanecer en Suiza hasta la firma de la paz y luego emigrará a América.

Los Hohenzollern han comprado una gran propiedad cerca de Lugano, que el ex-Kaiser confía habitar durante su destierro.

### Noticias de Madrid

Madrid 18

### Conflicto solmazonado

Comunican de Bilbao que el Gobernador ha comunicado a los periodistas que se ha solucionado el conflicto de la fábrica de cemento del señor Cadet.

Les añadió que continúa las gestiones para solucionar el conflicto de otras fábricas.

### Noticias de Bruselas

(Por correo)

El Teniente Alcalde señor Martí y Ventosa ha facilitado la nota siguiente:

«El señor Martí Ventosa a quien ha sorprendido el suceso publicado que se refiere a una invitación hecha y de la que por ahora no tiene la menor noticia por la Juventud Maurista en apoyo de una proposición de gratitud al Ejército, se cree en el deber de hacer constar las siguientes manifestaciones:

«Que su actitud referente a la gestión realizada por el Ejército y la Marina con las Autoridades superiores en bien de la Ciudad, la dejó patentemente definida en la Sesión del 26 del pasado febrero.

«Que si en el Ayuntamiento no se ha dado cuenta de una proposición que en sentido idéntico al que propone la Juventud Maurista, al bien contentado de otros extremos tienen preparados los Tenientes de Alcalde monárquicos señores Martí Ventosa, Llopis y Masri lo ha motivado el no poder reunirse por completo el Consistorio por estar detenidos los concejales señores Guerra del Río y Companys, enfermo el señor Gallen e invisible el primer Teniente de Alcalde señor Iglesias, y aguardar ocasión propicia para que pueda susponerse que el estado de guerra pretenden aprovecharlo los monárquicos con una situación para ellos ventajosa y plantear en los momentos actuales un debate que excluiría en vez de contribuir al quietudamiento.

«Que si el fondo del asunto suelto no encierra un ardid político con miras al derrumbamiento de la poltrona municipal, no comprende como no se ha dirigido la Juventud Maurista a los jefes de los grupos políticos más numerosos del Ayuntamiento en demanda de apoyo para dicha proposición, pues está seguro que tanto los concejales regionalistas como los radicales y Barcelona entera con ellos, aplauden y agradecerán la gestión del Capitán General tan brillantemente secundada por la guarnición de esta Ciudad y por las fuerzas de la Marina que con extraordinario celo han intervenido para devolver la tranquilidad a los espiritus en las difícilísimas circunstancias por que la Ciudad está atravesando.

Y por último que consecuente con su amor al orden, al prestigio de la Autoridad y a las Instituciones, apoyará siempre cuanto en este sentido se debata en cualquier Corporación oficial o pública a que pertenezca.»

### BUXAREU

### CARBON BARATO

A 6 REALES aproba

(SE SIRVE A DOMICILIO)

SOLEDAD al lado del 27

y en su sucursal en Santa Catalina

INDUSTRIA (MOLINOS) ::

GRANOS DE SALUD

PREPARADOS POR DOCTOR FRANK DEPARIS

Exlase el Rétulo adjunto en 4 colores.

Contra el ESTREÑIMIENTO

EN TODAS LAS FARMACIAS

diez Misa cantada y a continuación la segunda parte del Rosario también durante una misa; por la tarde a las siete, rezada la tercera parte del Rosario, el solemne Septenario en honor de la titular Santa Catalina de Sena, con sermón por el Rdo. P. José Crespi, de la Misión, y reserva de S. D. M.

### Sociedades y Corporaciones

#### Alcaldía de Palma

Premio Eduardo Roca

Para la aplicación del crédito anual de doce acciones del Banco de España, comprendido en el legado hecho a este Excmo. Ayuntamiento por el Sr. D. Ricardo Roca y Amorós, en su último y válido testamento, el día 18 de Mayo de este año se satisfarán dos premios a la virtud, a un hombre y una mujer que más se hayan distinguido por sus obras y conducta merecedora de tal premio, concediéndose a juicio del Jurado, onyo nombramiento previo el causante. Los que aspiren a ellos, deberán presentar sus solicitudes en la Secretaría de este Ayuntamiento—Negociado de Fomento y Beneficencia—los días y horas hábiles de oficina, a contar desde esta fecha, finalizando el plazo el día 6 de Mayo próximo venidero, a la hora trece.

Casas Consistoriales de Palma a quinque de Abril de 1919.—El Alcalde accidental, Francisco Barceló.

#### La Alfombrera

46—Berard—46

Se convoca a Junta general extraordinaria para el día 6 de Mayo próximo, a las doce, en el local que ocupan sus oficinas, con objeto de dar cuenta del último balance de liquidación.

Palma 21 de Abril de 1919.—Por a de la J. D.; El Vocal secretario, Juan Oliver.

#### CINE MODERNO

HOY A LAS SEIS TARDE

Ultimo día del cuarto episodio de EL BLANCO TRAGICO y otras.

MADRIDINA

Acostumbrado cinema

lográfico

TOSCA

Francesca Bertini

BUADES

Maquetas y escupidoras

muy barato

PLAZA ANTONIO MAURA, 2

CLUB ESPAÑA

SUBASTA

El día 10 de Mayo, a las nueve de la noche se efectuará, en el local social, la subasta de la primera parte de las obras del edificio que debe construirse en la dársena del puerto. Informarán del pliego de condiciones en la calle de Brondo, 18, todos los días laborables de 10 a 12 y de 4 a 7.

### A PLAZOS

Vendemos máquinas escribir.

CASA BAR LOCH, Espartería, 1

### CORREOS

Academia PONS

la que ha obtenido mayor número de plazas

Dirigida por el oficial del cuerpo Don Bartolomé Pons, Sindicato, 188, 3.º

### Segadoras mecánicas

(PIÑON LIBRE)

Premiadas con medalla de plata y diploma de medalla de oro, las encontran en la

HERRERIA DE JUAN BATLE

... BINISALEM ...

### Clases de Contabilidad

Enseñanza completa teórico-práctica de la

TENEDURIA DE LIBROS

por el profesor

DON ARNALDO CAÑELLAS

Merced, 28, 2.º, PALMA

### Taller de Herrería y Maquinaria

MAR, 80.—SOLLER

Se necesitan operarios herreros. Jornada de ocho horas, en dos tandas.

### Motores

se venden dos marinos, jmelos «Kelvin», nuevos, 60 H.P. Razón «Casa Anunciadora».

### Restaurant Porto-pi

TELEFONO NUM. 58

## DOÑA ANTONIA LEON ARNAU

VIUDA DE QUETGLAS

Falleció en el día de ayer

Después de recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

«A. E. R. I. P. A.»

Sus desconsolados hijo, hija política y demás familia, ruegan a sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará en la casa mortuoria esta tarde a las siete y media y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada.

Casa mortuoria: Misión, 13, 2.º

## Don Juan Vidal Deyá

Capitán de la Marina Mercante y Práctico mayor de este puerto

HA FALLECIDO

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Q. E. S. G. H.

Sus desconsolados hermano, hermanas, sobrino y demás parientes, participan a sus amistades tan irreparable pérdida y les suplican asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana jueves 24, a las diez y media de la mañana en la iglesia parroquial de Santa Cruz, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Valseca, 30, 8.º

El Ilmo. Sr. Obispo ha concedido 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó rosario que se ofrezca en sufragio de su alma

## GRAN DESTILERIA del anis FLOR DE MALLORCA

EL MEJOR DE LOS ANISADOS

Especialidad del más superior de los licores

MARCA VERDAD estomacal

y del aperitivo PALO ESBARRANCH y demás licores

Viuda Esbarranch é hijos, Palma — En venta Colmados y cafés

esta Audiencia han quedado designadas para verse en el próximo cuatrimestre las siguientes:

### Partido de Palma

Contra Juan Benazar Pons y Antonia Bibiloni Remis, sobre partición.

Contra Vicente Enseñat Oliver, sobre robo.

Contra Rafael Juan Tomás, sobre robo.

Contra Antonio Maurá Bernat, Mateo Roselló Vich y Rafael Juan Tomás, sobre robos.

Contra Antonio Maurá Bernat, Jaime Adrover Torrens y Juan Ferrer Serra, sobre robos.

Contra Vicente Ferrer Colomar, Agustín Tuduri Pons, Antonio García y Pedro García Asencio sobre robos.

Contra Vicente Luis Borrás, sobre robo.

Contra Antonio Pol Busquets, sobre robo y hurtos.

Contra Jaime Salas Ximelís, Jaime Antich Ferrando, Pedro Ferrando Frutos y Gabriel Oliver Burguera sobre falsedad.

Contra Catalina Homar Pericás, José Sbert Bauzá y Francisco Jaime Serra, sobre abierto.

### Partido de Inoe

Contra Miguel Vallespir Liabrés, sobre homicidio.

Contra Pedro Vallespir Amengual, sobre homicidio.

### Partido de Manacor

Contra Pedro Juan Adrover, sobre abusos dehenchos.

### Partido de Michón

Contra Juan Ramón Jover y José Roselló Moll, sobre robo y hurtos.

Contra José Gomila Gomilla, sobre robo.

Contra Andrés Pons Medin y Francisco Ramón Jover, sobre robo.

### Partido de Ibiza

Contra Mariano Juan Ferrer y Bartolomé Proilan Martí, sobre robo.

Contra Antonio Costa Torres sobre robos y hurtos.

La fama de que venia precedida la última producción de Linares Rivas, *Cobardías*, quedó anoche planamente justificada: tratase de una comedia de verdadera enjundia, admirablemente matizada.

Una familia noble arruinada, por no acertar a vencer los prejuicios, por cobardía, pasa penurias y humillaciones; ni la madre, ni la hija acaban de decidirse a aceptar el matrimonio con el comerciante que a fuerza de trabajo supo labrarse honradamente una envidiable posición, y el hijo, no tan sólo vacila en consentirlo, sino que lo rechaza terminantemente mientras que él, por su parte, abraza a la madre

con sus exigencias pecuniarias para disimular su ruina ante la sociedad.

Por fin Cecilia Monterroso (Sra. Asquerino) en una entrevista con Figueredo (Sr. Güll), su pretendiente, en una escena admirablemente construida, se resuelve a aceptar su mano.

Y la boda devuelve la paz y el esplendor a aquella familia y Figueredo modela el corazón de Cecilia como forma a su noble modo de pensar y todo marcha como una seda sin las truenas de Luquitas, hermano de Cecilia (Sr. Soler Martí), quien sigue disipando y triunfando con sus granjerías por la cobardía de todos incluso su cuñado que no ponen freno a su vida disoluta.

Esto por lo que atañe al argumento, y en cuanto a la estructura un verdadero prodigio: está la comedia admirablemente dialogada, abundan las situaciones intensas y es la obra un constante ralampagear de bellas imágenes, que con frecuencia subrayó el público con su aprobación y sus aplausos.

Distiñéronse en la interpretación las señoras Asquerino y Cortés y los señores Güll y Córdoba.

Al final de la representación los aplausos del público obligaron a levantar la cortina repetidas veces.

Antes de *Cobardías* estranése el estreno en prosa de Ricardo Güll *Hoy llega el tío*, que entretuvo agradablemente a la concurrencia. Los apuros de un sobrino que espera mucho de un tío pusieron, pero que se casa sin su consentimiento. Al fin la ingenuidad de un niño y el buen corazón del tío, lo resuelven todo favorablemente.

El autor fué llamado al palco escénico al finalizar el espectáculo.

El teatro, asimismo.

### CULTOS

Para hoy

Inicio de Cuaresma Nueva

Empiezan en Santa Catalina de Sena en sufragio de varios difuntos: Exposición a las siete y primera parte del Rosario durante una misa; a las diez Misa cantada y a continuación la segunda parte del Rosario también durante una misa; por la tarde a las seis y media, después de rezada la tercera parte del Rosario, se dará principio al solemne Septenario en honor de la titular Santa Catalina de Sena, con sermón por el Rdo. P. José Crespi, de la Misión.

Inicio de la Cuaresma Nueva

A Ntra. Sra. de la Soledad en las Misiones.

Inicio de Cuaresma Nueva

Continúan en Santa Catalina de Sena en sufragio de varios difuntos: Exposición a las siete y primera parte del Rosario durante una misa; a las